

EL MEDINENSE

El Director,
Pablo J. Alvarez

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MORALES Y MATERIALES, CIENCIAS ARTES Y LITERATURA

Se publica todos los domingos.

ADVERTENCIAS.

La correspondencia se dirigirá a la Redacción, calle de Padilla, núm. 4, a nombre de D. Pablo Alvarez. Los artículos, poesías, etc., que se nos remitan, se insertarán si se solicita convenientemente, no devolviéndose los originales aun-que no se publiquen. Las copias de dedicatorias que se hagan en esta imprenta se insertarán gratis en este periódico.

Año IV. — Núm. 125

MEDINA DEL CAMPO
26 DE ENERO DE 1890

PRECIOS DE SUSCRICION

En Medina semestre 200 reales.—Fuera de la población 240.—Retrazero, año a año.—Ultramar, 300.—Sueldo sueldo, lo ordinario.—La no devolución del periódico por cualquier sustracción de fuera de la población, toda que continúe el abono.



PRIMER ANIVERSARIO.

EL SEÑOR

Don Segundo Zancajo Gimeno,

FALLECIÓ EL 27 DE ENERO DE 1889, Á LOS 23 AÑOS DE EDAD.

R. I. P.

Su descomulgada esposa doña Gregoria Pico Diaz, su hija María de los Dolores, padre, D. Segundo J. de Vega, hermanas Valentin y Julia, tíos, tías, sobrinos y demás parientes

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la misa de Requien que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar mañana lunes 27, á las diez en la Iglesia Colegiata de esta villa, en lo que recibirán favor.

Propósitos.

(Véase el número antecedente.)

Decíamos en el artículo de entrada, del número anterior; que se debe inculcar en el ánimo de todos los españoles la idea patriótica de preferir, siempre que sea posible, los géneros españoles á los extranjeros, excluyendo principalmente los que procedan de Inglaterra, y, entre otras razones, dábamos la de considerar la ofensa que se nos hace con haberse apropiado esa nación y seguir poseyendo el Peñón de Gibraltar, contra toda razón y todo derecho, pues cuando el gobernador de esta plaza D. Diego Salinas, que la defendía con sólo ochenta infantes y treinta caballos, enfrente de una poderosa escuadra inglesa y de cuatro mil hombres, pactó la honrosa capitulación de entregarla para el Archiduque de Austria, pretendiente á la corona de España, y saliendo libre toda la guarnición, no podía sospechar que los ingleses tuviesen el descaro de quitar la bandera del pretendiente austriaco para colocar la suya, como lo hicieron.

Por eso los historiadores, no solamente nacionales sino extranjeros, em-

plean las más duras frases contra ese hecho expoliador. Roque Barcia, en su Diccionario etimológico, concluye su artículo Gibraltar con estas notables palabras. «Pero la traición no engendra derecho, de donde resulta que Gibraltar es y será de España.» El historiador francés Romey (Tomo 4.º Parte 4.ª capítulo quinto) dice así: «Encabezaremos este tristísimo capítulo con un fracaso mortal y perpetuo para España, aborto del maquiavélico sistema reinante en las lóbregas márgenes del Támesis, para el avasallamiento y desdoro de las naciones.» Se ve pues, por estas y otras muchas citas que pudieran hacerse, que Inglaterra es dueña de esa posesión, sin título alguno, apesar de los tratados posteriores, puesto que hay un vicio de origen, que ellos no han podido desvirtuar.

Pero aparte de este aspecto de la cuestión, hay otro actualmente que la agrava, cual es el contrabando de cereales extranjeros, especialmente trigo, con que inundan nuestro país, haciendo desmerecer á los que producen el suelo nacional, que ya estamos viendo que alcanzan un precio tan bajo, que no remunera ni el capital ni el trabajo del agricultor.

Sobre este contrabando y estos perjuicios se ha llamado la atención del Gobierno de España por dignísimos individuos del Poder legislativo, particularmente por el Sr. D. José de la Cuesta y Santiago, Senador por esta provincia, pero el mal sigue en pie y nuestra agricultura está sintiendo en su pecho, el pañal mortífero que abunda la herida que se la ha abierto al amparo, digamoslo así, del pabellón inglés. Por allí, por Gibraltar, entran los cereales de producción extranjera á hacer una competencia ruinosa a los del país. Por todo lo dicho es urgente poner coto á tamaños males, por eso y más que todo porque no existe razón por parte de la Gran Bretaña, para imponerse violentamente á un pueblo digno y glorioso como Portugal, pequeño por su territorio, pero grande, notabilísimo por sus descubrimientos marítimos y por su misión civilizadora en la historia del mundo, que compartió honrosamente con nuestra heroica España, es por lo que Por-

FOLLETIN DEL MEDINENSE.

28

lismo, Heliodoro, Heliópolis etc. Y tanto más debe corregirse ese defecto, cuanto que escrito sin h ólografo, abonaría el creer que se componía de la dicción griega olos, que con espíritu suave significa lodo, suciedad, lo cual se presta á ciertas agudezas epigramáticas. No olvidamos el *si valet usus*, de Horacio, pero cuando resulta un absurdo del cambio de ortografía, cuando esta es bárbara (permitasenos el calificativo) como dice el primer Diccionario etimológico español, se debe procurar la emienda, y encauzar el uso por el verdadero y racional camino.

T. J. S.

NOTA.—Este pequeño trabajo se hizo para el tema de un certámen, cuando todavía el Código civil no estaba vigente, pero ya se había presentado á las Cortes.

25

EL TESTAMENTO OLOGRAFO.

protocolización, de todo lo cual se darían á los interesados las copias ó testimonios que procedieran. El Código no prevé el caso, no muy extraño, de que alguno de los interesados, ó otra persona cualquiera, presentara otro testamento olografo posterior y del mismo individuo: haciéndolo así y con igual requisito del acta de precaución, debería el Juez negar la protocolización del primero, y acordar la del segundo, una vez convencido de la autenticidad del mismo. Claro es que quedaría á salvo su derecho á los interesados, para ejercitarle en el juicio que correspondiera, como lo estatuye dicho Código.

Estas diligencias, que nos hemos atrevido á proponer, son más fáciles y menos costosas y de mayor garantía

total tiene y tendrá nuestras simpatías.

Y no extrañen nuestros lectores que dijéramos en el número anterior, que se debe aprovechar el momento que los sucesos proporcionan, cuando Inglaterra se vea comprometida; porque quien, de el modo que hemos visto, se apoderó de un depósito sagrado, no merece que se la guarden consideraciones de cierta clase, que no serían estimadas.

Si hoy no podemos hacer otra cosa, resolvamos al ménos no usar géneros de procedencia inglesa, tengamos valor para desecharles, aunque nos parezcan precisos, y por tal camino, parte de las utilidades que habian de ir á parar á manos de aquellos insulares, quedará entre nuestros compatriotas, redundará mejor en bien de todos nosotros, por el enlace é influencia que entre sí tienen todas las industrias, porque claro es que el estado próspero de cualquiera de ellas refuye también ventajosamente sobre las demás.

T. J. S.

Variedades.

SEMBLANZAS MEDINENSES.

Las catonianas costumbres del insigne varón, que es objeto de estas líneas, hácenle descollar y ser apreciado de cuantos le hablan y se honran con su amistad.

En las márgenes de el caudaloso Pisuega, proyectanse penumbras y sombras de histórica ciudad, en cuya célebre Universidad cursó sus dos carreras literarias el que algún día había de tener el gusto de verse premiado dos veces, en público certámen, por cantar las glorias del príncipe de nuestros dramaturgos, y sintetizar en prosáica página el habla castellana.

Egerce una espinosa profesión con la exactitud y escrupulosidad del hombre honrado, rechazando indignado, todo negocio súcio por hermoso que se le presente vil metal, prefiriendo en todo tiempo la difamidad de su conciencia, á las argentinas láminas, que mal adquiridas, tanto envilecen y denigran.

Su vida retraida es una parodia fiel del inmortal Fr. Luis de León. Tiene la plena convicción de que según se comporte en este subluar mundo así recibirá el premio ó el castigo en la posteridad, y esta preciosa é incontrovertible creencia, unida á la fé en su Dios y Creador, fué man de este hombre singular el modelo de hombres probos.

Es entusiasta por todo lo antiguo, y de aquí nace ese anhelo plausible de ir en las tardes serenas á visitar el vetusto castillo de la Mota, donde en cada ladrillo cree hallar un acto heroico de nuestra historia, y en cada fragmento un suspiro de los que derrama-

ron generosamente su preciosa sangre, por salvar los peonones de Castilla y el simbolo del crucificado.

No es ambicioso, y vive contento con su modesta posición, y aún cuando poseyera los tesoros de Creso y los caudales de Atalo, no cambiaría sus austeras costumbres ni se engrería con sus poderosas riquezas.

No da un paso sin consultar á su conciencia, ó sin lanzar una mirada al Empireo en busca de aspiración ó feliz éxito.

Amigo sincero, sin demostraciones exageradas ni hiperbólicas, su amistad honra al que con él simpatiza, pues á no dudarlo es una de las figuras salientes de esta villa en todo cuanto puede dignificar al hombre.

Le tienen sin cuidado las críticas mundanales, cuando jocosamente se ocupan de él por ser emiucutamente religioso.

Su excesiva prudencia y miramientos personales, han motivado que no ocupe hoy, dentro de su carrera, un puesto elevado que en gráficas sentencias estampara la independencia de carácter y el dictámen de sano corazón.

Apreciaule todas las clases sociales, y apesar de su retraimiento, se ha pensado en él para varios cargos de importancia, que no ha aceptado, porque crónica dolencia le impide á veces, dedicarse de lleno al cumplimiento de sus deberes.

A. V. A.

Crónica Local.

Nos unimos.

Dice el *Diario de Calatayud*:

«Hoy recibimos carta de una importante personalidad de Castilla, en la que nos expresa sus buenas impresiones, por la excitación que dirigimos

hace pocos días á los diputados y senadores de Aragón, para que se pusieran de acuerdo é iniciasen fecundas actividades en favor del proyecto del ferrocarril de Medina del Campo á Calatayud.

Como quiera que tratamos de consagrar á este importantísimo asunto, los trabajos que nuestro leal patriotismo nos inspira, procuraremos empezar pronto nuestra campaña de defensa, á favor de dicho trazado de vía férrea, llegando al último límite que nos impongan nuestras débiles fuerzas intelectuales, no por esto ménos dignas de mérito.

A los representantes de Aragón y de Castilla nos hemos de dirigir: que ellos cumplan con su misión, como el *Diario* cumplirá con la suya.»

Y EL MEDINENSE, que desde un principio defendió tal proyecto, conociendo las muchas ventajas que ha de reportar á la nación tal vía, también unirá su débiles fuerzas á las de el *Diario* para conseguir la unión de Aragón y Castilla. Uno y otra desean que se apruebe tal proyecto ¿porqué no se hace? no lo sabemos, ¿la alta Cámara tiene muchos asuntos de que tratar? nó, pues que el Presidente excitaba á las comisiones para que dictaminasen en los proyectos que tuviesen á su cargo. En tanto, la miseria se cierne sobre Castilla, hallándose detenidos asuntos como el de que se trata, que anularían en una gran parte esa paralización que sufre la clase obrera.

No ha mucho, se dió un bando para que el pueblo se reuniera y allegase recursos, para remediar en parte la miseria que aqueja á la clase jornalera de esta villa, agravada por el trancazo. ¿Y no es tristísimo que se llame á la caridad para atenuar el hambre, pudiéndola extinguir con el trabajo?

Véan esto nuestros Diputados y Senadores, acuérdense del pobre pueblo, y ábran fuentes donde la clase obrera

encuentre lo que anela, que no es caridad sinó trabajo.

También excitamos á la prensa de Salamanca y Zamora, como interesadas en la realización del proyecto, á que le apoyen desde sus columnas.

Apronciones de un extranjero.

Hace pocos días apeábase del tren un caballero que, á juzgar por su acento, era francés. Venia, nos dijo, recorriendo las poblaciones más importantes por donde pasa el ferrocarril del Norte, tomando en cada una las apuntaciones convenientes al efecto de escribir una guía de viajeros reseñando lo más notable que se halla en ellas. Al llegar á la monumental salida de viajeros, notamos que, el de nuestro cuento, puso un gesto avinagrado y soltó un *uf*, llevándose las manos á las narices. Otro gesto, otro *uf* y otro movimiento de las manos á las narices, cuando llegamos á pasar la límpida corriente de la zanja divisoria de la estación y terrenos vecinales.

No hay para que añadir que el pobre señor repitió los gestos al pasar la adajuela, el zapardiél, al entrar en la calle de Padilla, al llegar á la del Almirante. Y aquí no pudo contenerse y diciendo *uf, uf, uf, uf*, añadió:

—Usted, caballero, no tiene narices sin duda.

—Si tal, no lo veis.

—Entonces, no comprendo como...

—O lo explicaré: es que los Medinenses las tenemos acorazadas como los barcos ingleses que amenazan á Portugal.

—¡Ah! ya.

Sacó entonces su cartera y vimos que hizo una apuntación, suponemos que podría: los vecinos de Medina tienen las narices acorazadas para evitarse...

—Perdón, amigo mio, añadió despues. Aquí habrá llovido mucho por-

de la autenticidad del documento que las da examen de testigos y cotejo de letras, en su caso, lo cual ha de ser difícil en muchas ocasiones. El examen de testigos, conocedores de la letra y firma del testador, debiera entonces reservarse para el juicio subsiguiente, si tuviere lugar. El acta de precaución encierra un testimonio *ad cautelam* del mismo testador, para despues de su muerte, y nos parece digno de mayor fé que el de los testigos referidos.

No concluiremos este humildísimo y ligero estudio sin hacer una observación, guiados por la conveniencia reconocida de conservar en las palabras las notas características de su etimología. El adjetivo ológrafo debe escribirse anteponiéndole la *hache* ini-

cial que le corresponde, puesto que dicho vocablo se compone del determinativo griego *olos, e, ou* que significa todo, entero, y del verbo *grafo*, que significa escribir. Tal determinativo griego lleva sobre la *omicron* inicial el *espíritu* aspero ó rudo, razón bastante para que, al pasar á la lengua castellana, se le sustituya ó exprese con la *h*, letra que marca (ó debe marcar) la aspiración correspondiente, lo cual constituye una regla general para las palabras de origen griego que escribiéndose con espíritu aspero, han pasado á nuestra lengua. Entre las muchas que pudiéramos citar, sólo mencionaremos las siguientes: *hora*, *horizonte*, *horóscopo*, *holocausto*, *homeopatía*, *homólogo*, *himno*, *heróico*, *hipódromo*, *heptarquía*, *heliografía*, *hipno-*

que observo...

—Cuando el diluvio, si señor, mucho, según lo rezan las crónicas.

—¡Aaah! dijo el francés abriendo una cuarta de boca. ¿Y desde entonces no se ha secado?

—Nuestras maritornes se cuidan de evitar esa sequía haciendo llover á barreñones.

—¿A cántaros querrá V. decir?

—No señor, á barreñones.

—De modo que esos barcos de que hablaba antes serán para pasar esos charcos que hay en las calles.

—No señor, aquí usamos los zancos como los pastores de las Laodas.

El francés sacó de nuevo la cartera y apuntó... no sabemos que cosas.

En aumento.

Publicado por la Dirección del Instituto Geográfico el Censo de 1887, resulto que la provincia de Valladolid tiene 270.338 habitantes de los cuales pertenecen á la capital 64.813.

Los ayuntamientos de la provincia son 287 y las mayores poblaciones Rioseco, con 5817 habitantes; Medina del Campo, 5373; Nava del Rey, con 6018; Peñafiel, 4282; Rueda 4646; La Seca, 3103; Tordesillas 3454 y Villalón 3943.

Entusiasmo por las ciencias.

El Papa ha invitado á todos los cardenales italianos y extranjeros y á muchos sabios europeos, para que asistan á la próxima inauguración del Observatorio astronómico que acaba de instalarse en el Vaticano.

Esperanzas cumplidas.

El día 29 del corriente llegará por primera vez la imponente locomotora á la inmediata villa de Peñaranda que procedente de Salamanca visitará aquella rica é industrial población. Celebramos que los peñarandinos sean satisfechos sus deseos y que su febril entusiasmo por la vía deseada no se apague hasta llegar á tocar con los muros de la ciudad de los caballeros.

Tubería.

Han llegado para su inmediata colocación en la cañería que surte de aguas á la plaza, 200 metros de tubos de hierro.

Denuncia.

Parece que en este Juzgado municipal hay pendiente un juicio de faltas por haberse proferido blasfemias. Y se nos ha dicho que ha sido denunciado el hecho por el Sr. Inspector de Policía. Aplaudimos la denuncia y excitamos el celo de dicho Inspector para que trate de reprimir así, en lo que sea posible, ese feo vicio que es desgraciadamente demasiado general. Compadecemos al blasfemo y le deseamos que sirva la noticia de la co-

rrección que se imponga, si llega á haber méritos para ello, de aviso eficaz á los desdichados que tengan tan asquerosa costumbre.

Mañana hace un año que falleció en esta villa nuestro estimado amigo el apreciable joven D. Segundo Z. Gimeno. La misa de aniversario tendrá lugar á las 10 de la mañana en la Iglesia mayor colegiata, como lo refiere la esquila que vá inserta á la cabeza de este número. Acompañamos en su pena á su estimada familia, y en particular á nuestro amigo D. Segundo Z. de Vega, padre del finado.

Esta noche tendrá lugar la inauguración del salón Colón, con una compañía cómico-lírico-dramática.

En el número próximo publicaremos la revista.

MUDANZA.

—Señor D. Francisco, mi amigo y mi dueño; una partida al *to*, le invito á que echemos. —Un *to* me corten

si acepto ese reto.

—Pues dicen que *todo*, reina de otros tiempos. jugaba, y lo había como un pasatiempo: y añadeo, que un coro cantaba por cierto en *todo* admirable durante su juego.

—Pues mucho lo *todo* Sr. D. Anselmo.

La solución es el número próximo.

Solución á la charada del número anterior. **TRAN-CA-ZO.**

PRECIOS CORRIENTES DEL MERCADO EN MEDINA DEL CAMPO.

Trigo	de 36.75 á 37	rs. fanega
Centeno.	22	" "
Cebada	28	" 24
Algarrobas	14.75	" "
Farbanzos	200—180—160—100	" "

Imp. de Pablo Federico Alvarez. Medina del Campo.

ESTADO DE ENTRADA Y SALIDA DE TRENES EN LA ESTACION DE MEDINA DEL CAMPO EN LA TEMPORADA DE INVIERNO.

DE MADRID A HENDAYA		Núm. 1. Expres. 1.º	Núm. 3. Expres. 1.º	Núm. 5. Expres. 1.º	Núm. 7. Lujo. 1.º	Núm. 11. Correo. 1.º, 2.º, 3.º	Núm. 13. Correo. 1.º, 2.º, 3.º	Núm. 21. Mixto. 1.º, 2.º, 3.º	Núm. 27. Mixto. 1.º, 2.º, 3.º	Núm. 39. Mixto. 1.º, 2.º, 3.º
Madrid.	Salida.	8				2:10	7	8:45	8	7:05
Vallalba.	Llegada.	9:02				3:04	8:15	10:03	9:16	8:22
	Salida.	9:04				3:05	8:25	10:06	9:21	8:30
Avila.	Llegada.	11:27				5:24	"	7	12:44	"
	Salida.	11:33				5:29	"	7:18	1:06	"
Segovia.	Llegada.	"				"	7:53	"	"	10:53
	Salida.	"				"	11:19	"	"	11:18
MEDINA.	Llegada.	1:23				7:11	8:16	4:05	3:50	9:0
	Salida.	1:30				7:17	8:26	4:19	4:10	8:40
Valladolid.	Llegada.	2:30				8:15	3:49	5:52	5:45	10:50

DE HENDAYA A MADRID		Núm. 2. Expres. 1.º	Núm. 4. Expres. 1.º	Núm. 6. Expres. 1.º	Núm. 8. Lujo. 1.º	Núm. 12. Correo. 1.º, 2.º, 3.º	Núm. 14. Correo. 1.º, 2.º, 3.º	Núm. 16. Correo. 1.º, 2.º, 3.º	Núm. 24. Mixto. 1.º, 2.º, 3.º	Núm. 38. Mixto. 1.º, 2.º
Valladolid.	Salida.	11:39				4:46	9:06	12:33	1:52	8:30
MEDINA.	Llegada.	12:10				5:11	10:32	2:04	3:08	10:05
	Salida.	12:56				5:46	10:50	2:18	3:21	10:21
Segovia.	Llegada.	"				"	"	5:20	6:27	"
	Salida.	"				"	"	5:40	6:56	"
Avila.	Llegada.	3:15				7:43	2:04	"	"	9
	Salida.	3:21				7:48	2:16	"	"	2:29
Villalba.	Llegada.	5:38				10:02	4:56	7:51	9:08	6:05
	Salida.	5:40				10:04	4:59	7:53	9:10	6:12
Madrid.	Llegada.	6:40				10:53	6:05	9:05	10:18	7:31

LINEA DE SALAMANCA			Núm. 1. Correo. 1.º, 2.º, 3.º	Núm. 9. Expres. 1.º, 2.º, 3.º	Núm. 5. Mixto. 1.º, 2.º, 3.º
MEDINA.	Salida.	Mañana	1:40	6:13	5:30
Salamanca.	Llegada.	Tarde.	3:58	8:26	8:50

LINEA DE ZAMORA			Núm. 1. Correo. 1.º, 2.º, 3.º	Núm. 3. Mixto. 1.º, 2.º, 3.º
MEDINA.	Salida.	Mañana	5	5:45
Zamora.	Llegada.	Tarde.	8:46	9:31

			Núm. 2. Noche.	Núm. 10. Tarde.	Núm. 8. Tarde.
Salamanca.	Salida.	Mañana	10:10	4:30	5:5
MEDINA.	Llegada.	Tarde.	12:25	6:35	8:19

OBSERVACIONES.

NOTAS.—Los trenes 11 y 27 del Norte, vienen por la vía de Segovia. El último muere en Medina. Los trenes núms. 14 y 16, van por la línea de Segovia.
 El tren exprés núm. 1, tomará y dejará viajeros de primera clase para cualquier destino donde tenga parada.
 El exprés núm. 2, tomará y dejará viajeros.
 El exprés núm. 7 de lujo, admitirá viajeros de primera clase, si hay asientos, los martes y sábados para Irúm y Estaciones más allá con destino á París.
 El exprés núm. 8 de lujo, los admitirá de primera clase, si hay asientos, los jueves y domingos para Madrid y Estaciones más allá.
 El correo núm. 11, tomará viajeros de las tres clases.

El id. núm. 12 los tomará y dejará de las tres clases.
 Los correos 13 y 14, los tomarán y dejarán de las tres clases.
 El correo núm. 16, los tomará y dejará de las tres clases.
 Los mixtos núms. 21 y 24, tomarán y dejarán viajeros de las tres clases.
 Los trenes mixtos núms. 38 y 39, sólo tendrán lugar los lunes, miércoles y viernes.
 Los trenes mixtos 2 y 4 de la línea de Medina á Zamora sólo circularán cuando la compañía lo juzgue oportuno.
 El tren exprés núm. 10 de Medina á Salamanca, sólo tendrá lugar los domingos.
 El tren exprés núm. 9 de Salamanca á Medina, sólo tiene lugar los sábados.

Se venden

dos pianos, uno de primer órden, de manubrio y teclado, con diferentes cajas de música; y otros objetos.—Padilla, 3.

Jardin de S. José.

VALLADOLID, CALLE DE VEGA, 22.

ÁRBOLES FRUTALES.

Almendro, Albaricoquero, Acerolo, Azufaifo, Avellano, Cerezo, Castaño, Ciruelo, Frambueso, Grosellero, Higuera, Moral, Membrillero, Manzano, Melocotonero, Morera, Nispero, Nogal, Olivo, Peral, etc. etc.

Clases todas escogidas de buenos inertos. Precios en relación al desarrollo de la planta: desde 0.75 céntimos hasta cuatro y cinco pesetas ejemplar.

ÁRBOLES FORESTALES

de sombra y de adorno.

Acacia común, Acer aplatanado, Acacia rosa, Arbol de Moisés, Acacia de bola, Arbol del Paraíso, Castaño de Indias, Catalpa Común, Cinnamon, Eucaliptus, Fresno, Laurel comestible, Lila, Olmo, Plátano, Servai, Sófora, etc. etc.

Hay todos tamaños y precios como en los frutales. Se venden en pequeñas ó grandes cantidades y se remiten á todos puntos.

Pídase el catálogo explicativo de esta casa remitiendo una peseta.

La circular ó suplement de 1890, se envía gratis ó vuelta de correo á quien la solicite.

VALLADOLID, Calle de VEGA, 22.

SE ARRIENDAN O VENDEN

dos pedazos de tierra, sitios en Pozal de Gallinas, al pago de las Palomas, se hallan muy próximos el uno al otro y tienen más de 22 obradas de cabida. En la imprenta de este periódico informarán.

Vinos.

Se venden tintos del pago de Buenavista á 14 y 16 reales cántara.—Calle de Padilla núm. 3 (Tambien se vende por cuartillas.)

CARPINTERIA,

EBANISTERIA Y CAJAS FÚNEBRES,

DE

ANACLETO MESTRE.

Se construyen y reforman toda clase de muebles de lujo y ordinarios; contando esta casa con muchos y variados efectos de carpintería y ebanistería.

Grán surtido en cajas fúnebres de todas clases y tamaños, servilas en el acto.

Lápidas de piedra con inscripciones de todas clases, con especialidad para cementerio.

Badosin blanco y encarnado para hacer dibujos en los embaldosados en pavimentos de habitaciones, encargándose esta casa de hacer los solados, si así conviniera á los compradores, dicho baldosin es de 1.ª clase y procede de la fabrica de Zaragoza.

Los precios de estos generos son reducidos y convencionales.

Calle de Padilla, 7, Medina del Campo.

SECCION DE ANUNCIOS.

SASTRERIA

DE
EUGENIO RODRIGUEZ,
Padilla núm. 21.—Medina del Campo

VENTA.

Se hace de una casa, sita en esta villa, calle de S. Martín núm. 11 de planta alta y baja corral y puzo, el que desea tratar con su dueño, calle de Padilla, 12, J. Arévalo.

OHETES Y FUEGOS DE ARTIFICIO.

En la imprenta de este periódico, Padilla, 4, se hallan de venta las tres primeras clases más usuales de los acreditados cohetes de D. José María Gómez de La Zarza Olmedo, los cuales se remiten también a los puntos que los soliciten en debida forma, encargándose a la vez de facilitar del mismo constructor funciones de fuegos artificiales hasta de precios sumamente económicos, en relación con las distancias y medios del transporte.

CONSULTA

Médico-homeopática

BAJO LA DIRECCIÓN DE
D. CARLOS DE SENA

Tratamiento y curación de todas las enfermedades agudas y crónicas por dicho método, mas ve tajoso que el generalmente seguido, sin tener sus inconvenientes, y siendo más fácil y menos repugnante para el enfermo.

Esta consulta estará abierta en Medina del Campo, Plaza Mayor, 60, 2.º todos los domingos de 10 a 1.

GRATIS A LOS POBRES

Gran bazar de Pio Sánchez

NO CONFUNDIR E

Rua, 5.—MEDINA DEL CAMPO

En este acreditado establecimiento en contra-rán más favorecedores los más nuevos y excelentes surtidos en Quincalla, Bisutería, Loza, Cristalería, Lámparas colgantes y de mesa, Batería de cocina, armas, sombrillas y paraguas, Gran novedad en sombreros para caballeros y niños. Depósito de calzado de las mejores fábricas de Bar elona, para señoras, caballeros y niños. Sur-tidopertinente en copas de cristianar, sombreritos para id.

Precios increíbles en camisas de hierro inglesas y del país. Gran novedad en transparentes para balcones y ventanas, en todos tamaños; é infinidad de géneros de España y del extranjero. El público que me honre con sus visitas encontrará precios tan ventajosos como inmejorables.

IMPRENTA LIBRERÍA Y ENCUADERNACION,

DE PABLO FEDERICO ALVAREZ

—Calle de Padilla, núm. 4.—MEDINA DEL CAMPO.—

Este establecimiento se encarga de cuantos trabajos tipográficos tengan á bien mandar hacer, encontrando los que nos honren con su confianza, prontitud y economía; también disponemos de un abundante surtido en papeles de escribir, cuadernos y libros rayados de infinidad de clases y precios: me-naje de escuelas, vades, portaplumas, y aprestos para flores.

EL MEDINENSE.

Sr. D. _____

calle de _____

ALMACEN DE YESO, CAL HIDRAULICA Y COMUN, CAÑA Y CEMENTO PORTLAN. DE ROQUE PUEBLA

Calle de Toledo núm. 8—MEDINA DEL CAMPO.—En el dicho almacén se proporcionan baldosas finas de todas clases y tubería para escusados y chimeneas

JOYA MEDICINAL.

PARA CONSERVAR LA SALUD Y CURAR LAS ENFERMEDADES

AGUAS MINERALES NATURALES

DE

CARABAÑA

Salinus sulfuratis, sulfato-sódicas hiposulfitadas
ÚNICAS DE SU ESPECIE

HAN OBTENIDO OCHO MEDALLAS DE ORO, Y SEIS DIPLOMAS DE HONOR.

AUTORIZADAS POR LOS GOBIERNOS DE ESPAÑA Y FRANCIA

En el gran Concurso Exposición de Belgica, en concurrencia de 32 países Carabaña ha obtenido el **GRAN DIPLOMA DE HONOR.**

Exposición universal de todos los laureados en Exposiciones anteriores.

Londres—Grandioso palacio de San Stephens.—Real Aquarium Westminster.
Este gran certamen le concedido á las AGUAS DE CARABAÑA de la Nación Española el Gran Diploma de Honor y Medalla de Oro y Placa de primera clase con la felicitación del Gran Jurado pleno, acordando comunicarlo al Gobierno y autoridades de España

Son purgantes. Depurativas. Antibiliosas. Anti-escrofulosas y Antisifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR.

VENTA—En todas las farmacias y droguerías de España y el Extranjero.

LOS PEDIDOS POR MAYOR, al depositario general y propietario,
Atocha, 87—R. J. CHAVARRI.—Atocha, 87

Plaza de Antón Martín—MADRID

Depositarios:—En Medina del Campo, los Farmacéuticos Sres. **Valázquez Albaso y Sobrino.**—En Nava del Rey, Farmacéuticos **Ciriaco Descalzo y Bernardino Amo** Existiendo á la venta en todas las Farmacias y Droguerías importantes de España.

Sastrería

DE

PEDRO AMARELO.

PADILLA, 13, BAJA

PURGANTE SALINO DE TURBE

La bondad inocencia y economía de estas aguas, no necesitan recomendación de ninguna clase, pues los efectos pronto y seguros como purgantes y el pequeño coste de la botella que está al alcance de todas las fortunas, la hacen ser preferida á todos los medicamentos de esta clase
Obrar á los 10 ó 50 minutos de haberlo tomado, sin producir irritación, provocando evacuaciones serenas-biliosas, siendo utilísimas en los ataques febriles, enterocolitis de la vista, indigestiones del hígado, obstrucciones estomacales, fiebres tifoides, di-senterias epidémicas y paratíficas y enfermedades venéreas y de la piel.—U.S.O.S.—En con-tinuo 74 onzas/poco mas ó menos como purgante, según la edad. En pequeña dosis obra como alterante.
Precio: 50 céntos, botella de mediotiro en todas las botellas. Devolvíendo el curso de los 35 céntos.—Depósito en Castilla, Farmacia de VELAZQUEZ.—MEDINA DEL CAMPO.

GRAN BAZAR DE ULTRAMARINOS.

—Por mayor y menor, 3—
DE FRANCISCO CARRION

Plaza mayor núm. 4, en Medina del Campo.

En este acreditado establecimiento encontrará el público un abundante surtido en géneros de todas clases.

Acéite de la sierra, jabón, arroz, petróleo sal-azúcares, cacios, café, chocolates de Astorga y otros puntos, chorizos y jamones, mantecas, con-servas de todas clases, aceites del reino y estran-geros, aguardientes valencianos, espíritus é in-finidad de artículos difíciles de detallar.

LA VERDAD

FABRICA DE CHOCOLATES

DE

GERÓNIMO GARCÍA

FERNÁNDEZ

Plazuela del Sol—Medina del Campo.

El Gran crédito que en plazas importantes como en pueblos ha adquirido esta marca, ha hecho aumentar su elaboración, trabajando horas extraordinarias si han de servirse las notas que diariamente se reciben. Esta aceptación del público, es el mejor testimonio de la bondad y pureza de los chocolates de esta casa

Acreditada roperia de María Josefa Rodríguez; (acera de la Mercadería en la rinconada).

En este antiguo establecimiento se hallará un abundante surtido de toda clase de ropas hechas á precios sumamente económicos.

NO MAS CALENTURAS

PÍLDORAS ANTITÍPICAS DE PALOMERO

Remedio eficaz contra las mas rebeldes intermitentes, el que á la vez de cortarlas y corregir los trastornos que ordinariamente produce en los reincidentes el repetido uso del sulfato de quinina, escita el apetito, reconstituyendo la naturaleza en muy pocos dias.—Precio 8 pesetas y por el correo 8'50

Farmacia de Palomero —Medina del Campo, Plaza Mayor, 30.

NOTA.—Para cerciorarse de los resultados, ensáyese en los casos que no hayan conseguido corregirlas por otros medios.

Se compran barriles y botellas vacías. En la imprenta de este periódico informaran.